

## Pressemitteilung

06.04.2023

### **Umwelt- und Klimapakt Bayern – MediKabel aus Waldkraiburg für Teilnahme ausgezeichnet**

Die Firma MediKabel aus Waldkraiburg beteiligt sich mit qualifizierten, freiwilligen Leistungen am Umwelt- und Klimapakt Bayern. Als Anerkennung und Dank übergab Landrat Max Heimerl im Auftrag des Bayerischen Staatsministers für Umwelt und Verbraucherschutz, Thorsten Glauber, eine Urkunde an Geschäftsführer Hans Zacherl und dessen Sohn Florian Zacherl.

Unter anderem hat der Großhändler für Kabel mit 110 Mitarbeitern in den letzten Jahren alle Hubfahrzeuge auf elektrische Modelle umgerüstet. Um Energie einzusparen, wurde das im Jahr 2016 erbaute Firmengebäude komplett auf intelligente LED-Beleuchtung umgestellt. Auf dem Dach des Gebäudes ist eine Photovoltaikanlage installiert, die im letzten Jahr ca. 200.000 kWh produziert hat. Die Anlage liefert auch Energie für den Betrieb einer Grundwasserwärmepumpe. Damit werden im Winter ca. 6.000 m<sup>2</sup> Fläche über Fußbodenheizung geheizt und im Sommer ca. 3.000 m<sup>2</sup> gekühlt.

Darüber hinaus werden Ressourcen geschont. Denn MediKabel setzt auf ein europaweites Pfandsystem, mit dem Trommeln und Spulen wiederverwendet werden. Zwei Drittel des versendeten Leergutes wird wieder an den Betrieb zurückgegeben und erneut in den Kreislauf eingebunden. Die Trommeln und Spulen sind zerlegbar, damit Käufer platzsparend eine rentable Menge sammeln und emissionsarm nach Waldkraiburg zurücksenden können.

Der Umwelt + Klimapakt ist eine Vereinbarung zwischen der Bayerischen Staatsregierung und der Bayerischen Wirtschaft. Beide Parteien erklären darin ihre gemeinsame Überzeugung, dass auf Basis von Freiwilligkeit, Eigenverantwortung und Kooperation natürliche Lebensgrundlagen besser geschützt werden können. Voraussetzung für die Teilnahme ist die praktische Umsetzung von betrieblichen Umweltschutzmaßnahmen, die über die gesetzlichen Vorgaben hinausgehen.



**Bildunterschrift:** Für freiwillige, qualifizierte Leistungen im Umwelt- und Klimaschutz ausgezeichnet:  
Geschäftsführer Hans Zacherl (mitte) und Sohn Florian Zacherl (rechts) der Firma MediKabel mit Landrat Max Heimerl

**Bildnachweis:** Pressestelle Landratsamt Mühldorf a. Inn